

## Jahresbericht 2020 Verein Katholisches Eheseminar Zürich

Im Auftrag der Katholischen Kirche im Kanton Zürich hatten wir im Jahr 2020 vier Tages-, zwei Wochenendkurse sowie ein Wochenendkurs mit Übernachtung zur Ehevorbereitung geplant. Corona bedingt mussten wir jedoch die beiden Impulstage im März und April, welche mit 14, resp. 15 Paaren ausgebucht waren, leider absagen. Der Wochenendkurs mit Übernachtung „Auszeit vor der Hochzeit“ in einem Seminar- und Bildungshaus kam auch im Jahr 2020 nicht zustande, so dass der Vorstand beschlossen hat, dieses Kursformat vorläufig nicht mehr ins Programm aufzunehmen.

Insgesamt konnten wir im 2020 leider nur 46 Paare an unseren Kursen begrüssen, im Gegensatz zum Vorjahr, wo es bei Normalbetrieb total 118 Paare waren. Die Kurse werden von einem Begleitehepaar geleitet und die Vorträge von Fachpersonen gehalten. Beim Tageskurs «Impulstag» werden - teilweise interaktiv - die Themen Psychologie, Recht und Theologie behandelt, beim Wochenendkurs «Eheseminar» steht zusätzlich noch das Thema Medizin auf dem Programm.

Die meist positiven Rückmeldungen der Kursteilnehmenden zeigen uns, dass wir mit unserem Angebot auf gutem Wege sind. Trotzdem wurde ein weiterer Kurs bezüglich Qualität durch eine von uns beauftragte Fachperson beurteilt. Nur so können wir garantieren, dass unsere Kursangebote den Ansprüchen gemäss dem im Jahr 2016 erarbeiteten Qualitätssicherungspapier entsprechen. Dieses Controlling-Instrument werden wir auch weiterhin einsetzen.

An der Hochzeitsmesse konnten wiederum viele gute Gespräche mit angehenden Ehepaaren geführt werden.

Seit Januar 2019 werden auf unserer Website unter «Auffrischung» ([www.eheseminar-zh.ch/auffrischung](http://www.eheseminar-zh.ch/auffrischung)) laufend aktuelle christliche Seminare und Kurse aus dem Grossraum Zürich aufgeschaltet. Es soll die jung verheirateten Paare dazu animieren, auch weiterhin Zeit in ihre Partnerschaft zu investieren. Die Seite wird durch das Generalvikariat laufend aktualisiert.

An der wegen Corona auf den Herbst verschobenen Generalversammlung mussten wir leider das langjährige Vorstandsmitglied Markus Neurohr-Schäfer verabschieden. Er wird uns jedoch weiterhin, zusammen mit seiner Frau, für Kursbegleitungen zur Verfügung stehen. Neu gewählt wurden Sylvia Sperka, welche auch als Referentin Psychologie amtet, sowie Andi Bolkart, welcher mit seiner Frau zusammen als Begleitehepaar eingesetzt wird.

Wetzikon, 5. Januar 2021

**Stephan Pfister, Präsident**

**Katholisches Eheseminar Zürich**